

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 16/JUNIO/2014

Recorta S&P sus expectativas del crecimiento del crédito: José Pérez Gorozpe

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. Otro tema fundamental ya que hablaba Ivette Saldaña de las pequeñas y medianas empresas, la pequeña y mediana empresa necesita crédito. ¿Pero realmente hay crédito? Pues cada vez menos y de esto nos platica Ángeles Aguilar. Ángeles, adelante, qué gusto saludarte, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y exactamente, como lo comentas, en esta año si bien el crédito ha crecido, su avance ha sido acotado, así lo señaló José Pérez Gorozpe, director de Análisis de Standard and Poor's, quien explicó que debido a las condiciones económicas ya se han realizado ajustes en las expectativas de crecimiento del crédito.

Detalló que a principios de año la calificadora esperaba un aumento del financiamiento bancario de por lo menos un 13 por ciento, pero que con las condiciones adversas esta expectativa ha sufrido un recorte de tres puntos porcentuales hacia el 10 por ciento nominal.

Y enfatizó que de persistir las malas condiciones en la economía el avance de esta actividad podría ser incluso menor. Vamos a escuchar lo que nos dijo:

JOSE PEREZ GOROZPE: Si la economía digamos sigue el patrón de crecimiento que nosotros esperamos, que nuestro escenario base de crecimiento es 2.7 por ciento, si llegáramos a revisar ese escenario, es posible que revisemos esa expectativa de crecimiento de crédito también.

Pensábamos que iba a estar más o menos en 13 por ciento, era nuestra expectativa cuando todavía no empezaba 2014 y estábamos empezando a hacer nuestras proyecciones.

ANGELES AGUILAR: Destacó que si bien el crédito al consumo es uno de los rubros que empujan al financiamiento, al crecer a un ritmo superior de lo que crece la cartera total, la realidad es que en los últimos meses éste ha sufrido una desaceleración.

Calculó que en este año este tipo de préstamos va a crecer a razón de un 10 por ciento y no de un 15 por ciento como se esperaba anteriormente, pues detalló que si bien en enero el financiamiento otorgado por la banco comercial aumentó 6 por ciento, ésta tasa fue inferior al 6.4 por ciento de diciembre y ya para abril el camino se redujo a un ritmo de 5.4 por ciento.

Por su parte Alfredo Calvo, analista de Crédito de la calificadora, expresó que la penetración del crédito en el país es menor al 26 por ciento mientras que el Plan Nacional de Desarrollo establece como meta que para el 2018 la penetración de este servicio deberá alcanzar por lo menos el 40 por ciento del PIB. De ahí, dijo, la urgencia de la aprobada reforma financiera, aunque dejó ver sin embargo que el problema va a ser su implementación ya que se calcula que tomará por lo menos entre 3 a 5 años el que podamos empezar a ver los frutos de esta reforma. Vamos a escucharlo:

ALFREDO CALVO: Pues mira, el rango que vemos ahorita en la reforma financiera es algo como que pudiera tomar de 3 a 5 años, más a mediano plazo.

ANGELES AGUILAR: Puntualizó que el año pasado de acuerdo con datos de la ABM, de Javier Arrigunaga, el crédito creció 7.9 por ciento, cuando los préstamos otorgados por la banca comercial alcanzaron un monto total de 2 billones 818 mil millones de pesos respecto a los 2 billones 612 mil millones de pesos registrados al cierre del 2012.

Pero que a pesar de este incremento el nivel de este indicador en relación con el tamaño de la economía es similar al que se tenía en 1963, lo que deja ver que el avance en el tema del crédito verdaderamente ha sido marginal.

Alberto, aquí parte de lo que se comentó por parte de Standard and Poor's.

ALBERTO AGUILAR: Así no se puede, no hablar.

ANGELES AGUILAR: Sí, exactamente. Realmente si no avanza el crédito, como bien lo comentabas, no pueden avanzar las Pymes, no puede avanzar el consumo, así que un círculo vicioso ¿no?

ALBERTO AGUILAR: Así es Ángeles, sin duda. Bueno, pues muchas gracias por tu reporte, Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias. Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.